



Prensa mexicana revela el nombre de ex militar represor

Sin embargo, el ex marino Óscar Rubén Lanzón rechazó las acusaciones.

BUENOS AIRES/AGENCIAS.— Una investigación periodística del diario mexicano "El Universal" reveló ayer la identidad de un presunto ex represor militar argentino, Óscar Rubén Lanzón, un ex capitán de fragata que actuó como jefe del ex oficial de la Armada que fue extraditado desde México a España, Ricardo Miguel Cavallo.

Según la investigación, la fotografía del militar retirado de 59 años fue identificada por algunas de las víctimas sobrevivientes como la del capitán "Horacio Guratti", el seudónimo que supuestamente usó tras asumir la jefatura del Grupo de Tareas 3.3.2. a comienzos de 1980.

Este grupo funcionó en la Escuela de Mecánica de la Armada (ESMA);

uno de los principales centros de tortura de la dictadura del general Jorge Videla (1976-83).

La investigación del diario fue hecha en Argentina por el periodista José Vales, que también descubrió las actividades de Cavallo en México poco antes de que fuese detenido en agosto de 2000 con fines de extradición a España por los delitos de terrorismo y genocidio.

Testimonios de cinco víctimas acusan a Lanzón de ser el responsable de la desaparición de al menos seis personas: Elsa Barreiro, Josefina Villaflor, José Hassan, Fernando Brodsky, Enrique Ernesto Ardeti y Juan Carlos Anzorena.

El periódico señala que "varias fuentes de la Armada" argentina

—cuyas identidades no fue reveladas— confirmaron la verdadera identidad del capitán Guratti, así como varios otros documentos en poder del diario por la investigación de Cavallo.

De acuerdo con los datos indagados por "El Universal", Lanzón inició su carrera en la Armada argentina en 1966 y en febrero de 1980 sustituyó a Luis "Abdala" D'Imperio en la jefatura del Grupo de Tareas 3.3.2., donde trabajaba Cavallo.

Sin embargo, la investigación fue desmentida ayer por el propio Lanzón: "Nunca estuve destinado en la ESMA. Eso lo pueden averiguar perfectamente en la dirección general de personal naval", fue el principal descargo del marino retirado.